

令和元年 第11回	入間市教育委員会定例会会議録
開会・閉会日時	令和元年11月28日(木) 午前9時32分開会・午前10時42分閉会
開会場所	市庁舎 C棟5階 501会議室
議長	西澤泰男
出席者の氏名及び席次番号 西澤泰男(教育長) 河村佳樹(1番) 高山茂(2番) 橋本清美(3番) 山本和人(4番)	
委員及び傍聴人を除くほか議場に出席した者の氏名 教育部長 新見輝明 教育部次長 関谷佳代子 教育部参事兼学校教育課長 北野晃 教育総務課長 鹿山泰隆 教育部副参事(教職員指導担当) 伊藤浩二 教育部副参事(子ども未来室担当) 小田誠 学校給食課長兼学校給食センター所長 佐藤敏章 社会教育課長 片寄貴之 博物館副館長 石川勝己 中央公民館長 吉川哲夫	
欠席した者の氏名 図書館長 佐藤智	
傍聴人の有・無 有り(1名)	
書記	教育総務課 秘書・総務担当 主幹 千葉茂

議 題 及 び 議 事 の 大 要

次の日程により審議され、主な議題、議事については次のとおり

- 1 開会
- 2 会議録の署名
定例会（10/30）の会議録 教育長、4番委員署名
- 3 会議録署名者の決定
本日の署名者 教育長、1番委員
- 4 教育長報告
 - (1) 各地区文化祭の終了について（11/1～11/10）
 - (2) 第14回小中一貫教育全国サミットin堺について（11/7・8 大阪府堺市）
 - (3) 埼玉県都市教育長協議会第3回定例協議会について（11/8 熊谷市）
 - (4) 西部教育事務所管内市町村教育長会議について（11/12 所沢市）
 - (5) 入間地区教育委員会連合会視察研修について（11/14 東京都）
 - (6) 埼玉県市町村教育委員会教育長研究協議会について（11/15 さいたま市）
- 5 職務代理者及び委員報告
- 6 事業等報告
 - (1) 主要行事予定について
 - (2) 令和元年第4回入間市議会定例会について
 - (3) 令和元年12月補正予算（案）の概要について
 - (4) 入間市小・中学校事務の共同実施に係る検討委員会の設置について
 - (5) 各地区文化祭の実施結果について
- 7 議案
議案第27号 「2学期を8月25日～12月24日とするモデル事業」の本格実施について (修正議案可決)
議案第28号 「県民の日を定める条例に規定する日」を学校における休業日とすることについて (原案可決)
- 8 協議事項
 - (1) 入間市教育関係職員表彰規則の廃止について
 - (2) 入間市立小・中学校管理規則の一部改正について
- 9 その他
次回の日程 12月定例会 12月25日（水）午後3時00分
- 10 閉会

主な報告及び議事の要旨

開 会	
教育長 教育長 教育長 教育長	<p>ただいまの出席者は5名であります。定足数に達しておりますので、これより教育委員会11月定例会を開会いたします。</p> <p>ただちに本日の会議を開きます。</p> <p>ここで教育長より申し上げます。本日の会議に対して、傍聴の申し出があり、これを許可いたしましたので、ご了承願います。</p> <p>(全員異議なし) (傍聴人入場)</p> <p>教育長より傍聴人へ申し上げます。本会議からの退場は任意とします。なお、退場時に会議資料の持ち出しは出来ませんので、予めご了承ください。</p>
会 議 録 の 署 名	
教育長	10月定例会の会議録について、何かご意見、ご質問はありますか。 (全員なし)
会 議 録 署 名 者 の 決 定	
教育長	本日、11月定例会の会議録署名者は、教育長と1番委員を指名します。
教 育 長 報 告	
<p>11月26日の入間市議会定例会で、令和2年1月29日に任期満了となる橋本委員を、引き続き任命することについて同意をいただきました。</p> <p>1 各地区文化祭の終了について (11/1～11/10)</p> <p>11月1日から11月10日にかけて、各地区公民館と中央公民館で文化祭が開催されました。地域の子どもから高齢者まで幅広い世代が参加し、文化祭を盛り上げていました。参加者の高齢化によりイベントの内容が縮小している公民館もありましたが、サークル間の交流を行う等、地域の絆が深まりました。</p> <p>2 第14回小中一貫教育全国サミットin堺について (11/7・8 大阪府堺市)</p> <p>11月7日・8日に第14回小中一貫教育全国サミットin堺が大阪府堺市で開催されました。1日目は3つの中学校区の学校で授業公開が、2日目は全体会と分科会がありました。堺市では、「教え込む指導」から「子どもが考える指導」へ授業の改善を行っているとのこと。堺市は、政令指定都市のため、人口が83万人、小中学校が147校あります。</p> <p>3 埼玉県都市教育長協議会第3回定例協議会について (11/8 熊谷市)</p> <p>11月8日に埼玉県都市教育長協議会第3回定例協議会が熊谷市で行われました。和光市の戸部教育長が病気により逝去されたことや、台風19号の被害により、東松山市では現在も3か所の避難所で避難生活をしている住民がいるということについて話がありました。</p> <p>4 西部教育事務所管内市町村教育長会議について (11/12 所沢市)</p> <p>11月12日に西部教育事務所管内市町村教育長会議が所沢市で行われました。令和2年度の小中学校の児童・生徒数についての話があり、西部教育事務所管内では、今年度と比較して小学生が913名減少し、中学生が539名増加するとのことでした。入間市は、小学生が182名減少し、中学生が65名増加するとのこと。また、令和2年度の西部教育事務所</p>	

管内における新規採用教職員の人数について説明がありました。	
5 入間地区教育委員会連合会視察研修について（11/14 東京都） 11月14日に入間地区教育委員会連合会視察研修が東京都で行われました。当市の河村教育長職務代理者が連合会の会長を務められているため、当市教育委員会が事務局となり、東京都のちひろ美術館と国立ハンセン病資料館を見学しました。素晴らしい研修内容でした。	
6 埼玉県市町村教育委員会教育長研究協議会について（11/15 さいたま市） 11月15日に、埼玉県市町村教育委員会教育長研究協議会がさいたま市で行われました。埼玉県教育委員会では11月1日に萩原副教育長が就任されたこと、昨年度の県内の児童虐待件数が、15,534件（前年度比16%増）あったこと、児童虐待防止のための冊子を小中学生の全家庭に配布する予定であることについて話がありました。	
教育長 河村職務代理者 教育長	何かご意見、ご質問はありますか。 入間地区教育委員会連合会視察研修について、事務局職員の手伝い、ありがとうございました。素晴らしい研修ができたことに感謝します。 他に何かありますか。 （全員なし）
職務代理者及び委員報告	
教育長 河村職務代理者 橋本委員 教育長 教育長	職務代理者及び委員のみなさんから、何かご報告はありますか。 11月11日、入間市交通安全対策推進協議会のポスター審査会に出席しました。11月16日、野田中学校開校30周年記念式典に出席しました。11月21日埼玉県市町村教育委員会連合会第2回理事会及び埼玉県教育局との意見交換会に出席しました。野田中学校の記念式典は、厳粛で素晴らしい式でしたが、同日黒須中学校で行われた開校40周年記念式典と日程が重複してしまい、参加できませんでした。開校記念式典は、市を挙げて祝福したいと思いますので、式典の実行委員会と市教育委員会で日程調整をしてほしいと思います。 11月7日、第4回入間市社会福祉協議会理事会に出席しました。11月16日、黒須中学校開校40周年記念式典に出席しました。 式典については、実行委員会が式典の2～3年前から準備を始めています。今後、開催日程について、校長会で話しをしたいと思います。 他に何かありますか。 （全員なし）
事業等報告	
教育部次長より （1）主要行事予定について 主要行事予定について報告 （2）令和元年第4回入間市議会定例会について 令和元年第4回入間市議会定例会について報告 （3）令和元年12月補正予算（案）の概要について 令和元年12月補正予算（案）の概要について報告 （4）入間市小・中学校事務の共同実施に係る検討委員会の設置について 入間市小・中学校事務の共同実施に係る検討委員会の設置について報告 （5）各地区文化祭の実施結果について 各地区文化祭の実施結果について報告	

<p>教育長 高山委員</p> <p>教育部長 橋本委員</p> <p>教育部長</p> <p>教育長 橋本委員</p> <p>教育部長</p> <p>教育長</p>	<p>何かご意見、ご質問はありますか。</p> <p>内村議員の一般質問の中に「中学校の部活動（運動部）の課題と今後」という質問がありました。私は、予てより部活動の教育活動における意義や役割、効果は絶大であると考えています。課題も多いと思いますが、部活動の充実には行政側からの支援が必要だと思えます。</p> <p>いただいたご意見を踏まえ、答弁を検討したいと思います。</p> <p>坂本議員の一般質問の中に「スマートフォンに関わる危険から子供を守る対応を」という質問がありました。既にスマートフォンの使用について、児童・生徒を対象とした啓発活動を行っているかと思いますが、スマートフォン等の普及によってゲーム依存が深刻化し、ゲーム障害がWHOの国際疾病として認定されましたので、このことについても周知してほしいと思います。更に、最近、県内でSNSに関連した事件が発生しました。中高生の中で「ひま部」や「チャット」等の学生限定のSNSが流行し、また、小学生が遊ぶゲーム機がオンライン化する等、スマートフォンの使用方法は刻一刻と変化していますので、それに合わせた保護者向けの講演会も行っていきたいと思います。また、坂本議員の一般質問の中に「多様な環境に囲まれた子供への対応を」という質問がありますが、近年、日本は中国、ベトナム、フィリピン、韓国、ブラジル等の住民が増加し、多国籍化しています。今後は、自治文化課国際交流担当等と連携して学校教育に取り組むことも必要だと思えます。</p> <p>最近、SNSに関連した事件が発生しています。児童・生徒や保護者に対する啓発に取り組む必要があると思えます。また、日本語指導が必要な児童・生徒については、関係課と連携し進めていきたいと思えます。</p> <p>他に何かありますか。</p> <p>各地区文化祭についてですが、今年度、健康推進を目的としたダンス等の新しい取り組みを行っている公民館がありました。今後公共施設マネジメント事業計画が進む中で、地域活動の場所の確保についても検討してほしいと思えます。</p> <p>公民館の文化祭については、参加者の高齢化により、作品展示の数は減少しているようでした。しかしながら、子どもの参加者を増やすことで付き添いの保護者の数が増え、全体の参加人数を増やすという工夫も感じられました。また今後、公共施設マネジメント事業計画を進めていく中で、公民館の行事についても検討していく必要があると思われまます。</p> <p>他に何かありますか。</p> <p>(全員なし)</p>
<p>議 案</p>	<p>議案第27号 「2学期を8月25日～12月24日とするモデル事業」の本格実施について</p> <p>提案理由の説明をお願いします。</p> <p>令和2年度からの新学習指導要領の実施に伴い、小学校3～6学年の授業時数が35単位時間増えます。授業時数の増加分を補うため、小中学校における休業日を一部変更することで、授業日数を増やし、教育活動の充実を図るとともに、ゆとりのある学校生活の実現を目指すため、この案を提出するものです。</p> <p>何かご意見、ご質問はありますか。</p> <p>小学校3～6学年の授業時数が35単位時間増加することですが、中学生も同様に授業時数が増加しますか。</p> <p>中学生の授業時数の増加はありません。</p> <p>中学生の授業時数の変更はありませんが、この変更により授業日数が増え、教育活動の充実を図ることができます。また、兄弟で小学校と中学校</p>

河村職務代理者	に通っている家庭も多くあるため、その点にも配慮しています。
参事兼学校教育課長 教育長	この議案の内容には異議ありませんが、提案理由及び趣旨の中に「ゆとりある」という記載があります。「ゆとり教育」という言葉もあり、「ゆとり」という文言を使用することに違和感があるので、他の言葉に変更してほしいと思います。
教育長	その点については、検討させていただきたいと思います。
教育長 教育部長	委員の皆様にお諮りいたします。河村職務代理者からいただいた、提案理由及び趣旨中の「ゆとり」という文言の変更についてのご意見は、修正の動議ということによろしいでしょうか。
教育長	(全員異議なし) 暫時休憩いたします。
教育長 教育部長	(休憩) 会議を再開いたします。
教育長	事務局より申し上げます。議案27号の提案理由及び趣旨中、「とともに、小中学校ともゆとりのある学校生活の実現を目指す」という文言を削除し、修正いたします。
教育長	事務局より議案27号の提案理由及び趣旨の文言について修正の申し出がありました。直ちに修正することにご異議ありませんか。
教育長	(全員異議なし) ご異議がありませんので、議案27号の提案理由及び趣旨の文言を修正します。
教育長	他に何かありますか。 (全員異議なし) 議案第27号 修正した議案のとおり可決します。
教育長 教育部長	議案第28号 「県民の日を定める条例に規定する日」を学校における休業日とすることについて 提案理由の説明をお願いします。
教育長 橋本委員	教職員の働き方改革、県内各市町村の状況、県民の日を定める条例に規定する日の趣旨等を総合的に鑑み、県民の日を定める条例に規定する日を学校における休業日とするため、この案を提出するものです。
教育部長 教育長	何かご意見、ご質問はありますか。 令和2年度は県民の日が土曜日になりますが、月曜日が振替休業日になることはありますか。
教育長	土曜日に該当しても、月曜日は振替休業日にはなりません。 他に何かありますか。 (全員異議なし) 議案第28号 原案どおり可決します。
協 議 事 項 (決定事項ではないため非掲載とします。)	
そ の 他	
教育長 教育部次長	その他で何かありますか。 入間市公共施設マネジメント事業計画学校統合地区検討会議(宮寺・二本木地区及び西武地区)第1回、第2回の会議録を配布しました。今後は、会議録が整い次第、配布します。尚、会議録及び会議資料は市公式ホームページにも掲載されています。
教育部長	12月の教育委員会定例会を12月25日(水)午後3時00分から予定しています。
教育長 高山委員	他に何かありますか。 SNSに関する事件が多発しています。学校を長期間欠席している児

<p>参事兼学校教育課長</p> <p>高山委員</p> <p>教育長</p> <p>教育長</p>	<p>童・生徒に係わっていることもあるようですが、その様な児童・生徒の去就について把握していますか。</p> <p>昨年度、長期欠席を含めた市内全ての児童・生徒の所在確認を行いました。所在が確認できない事例はありませんでした。</p> <p>数日でも所在が確認できない児童・生徒がいる場合は、事件に巻き込まれる可能性があるため、速やかに対応してほしいと思います。</p> <p>他に何かありますか。</p> <p>(全員なし)</p> <p>12月の教育委員会への出席について、ご配慮をお願いします。</p>
<p>閉 会</p>	
<p>教育長</p>	<p>以上をもちまして、教育委員会11月定例会を閉会します。</p>